



Viernes, 18 de agosto de 2017

BOLETÍN  
165

## ▶ AVANCES EN DISCAPACIDAD

### Sesenta y nueve

personas con discapacidad visual de ocho diferentes países de América Latina y Europa realizarán turismo por Cali y Valle del Cauca.

Este evento de turismo accesible va hasta el 19 de agosto, se denomina 'Tifloencuentro', palabra que proviene del prefijo 'tifo', que significa ciego. Allí las personas recorrerán la ciudad y algunos lugares del Valle a través de sus ritmos, sabores, olores y sonidos.

Los visitantes asistirán a un taller de salsa y después recorrerán la ciudad durante tres horas en 'chiva'. Pasarán por la tradicional calle 5, el Parque de las Banderas y la Loma de la Cruz, mientras voluntarios de la Universidad Santiago de Cali y de Sena les describirán los sitios que van recorriendo.

Presentar la ciudad y el Valle del Cauca es todo un reto para los guías turísticos, según John Edward Rolón, instructor del programa de turismo del Sena. "Es la primera vez que nos enfrentamos a mostrar nuestra ciudad, tuvimos que moldear

a nuestros estudiantes en un sistema de guianza de turismo no convencional, durante cinco sábados intensivos los capacitamos, hicimos libretos y guiones para que puedan identificar la sensibilidad a la temperatura, los sonidos de las aves, por ejemplo, el oeste es más frío por su cercanía a los cerros, mientras que hacia Palmira la sensación ya es caliente. En todo eso tuvimos que prepararnos", explicó.

Comfandi les organizó los traslados al Lago Calima y al Museo Arqueológico, estarán en un sendero ecológico en Pance y comprarán artesanía en La Loma de la Cruz, donde los artesanos les permitirán tocar cada pieza.

"Cali es la primera ciudad de Colombia que organiza un evento de esta categoría, que le da la oportunidad a 69 personas ciegas para que desarrollen turismo accesible", dice el director de servicios sociales de Comfandi, Manuel Madriñán.

Tomado de:  
<http://www.elpais.com.co/cali/turismo-para-invide-tes-otra-apuesta-para-atraer-visitantes-a.html>  
<http://www.eltiempo.com/colombia/cali/turismo-para-perso->



## PÍLDORAS INFORMATIVAS

Las personas con discapacidad tienen derecho a participar en la dirección de los asuntos públicos. Se trata de un concepto amplio que comprende todos los aspectos de la administración pública y la elaboración de políticas, y guarda relación con el ejercicio del poder político, que incluye el poder legislativo, ejecutivo y administrativo. También abarca la participación en debates y diálogos públicos, así como en manifestaciones y reuniones pacíficas. Las personas con discapacidad pueden participar en la

dirección de los asuntos públicos de forma directa o indirecta. La participación directa supone decidir sobre cuestiones públicas a través de un referendo o de otro proceso electoral, así como participar en asambleas populares y en otros espacios de consulta establecidos por el Estado para interactuar con los ciudadanos. La participación indirecta en los asuntos públicos puede ejercerse mediante la votación libre para elegir a representantes y la adhesión a organizaciones de la sociedad civil.



## FRASES DEL DÍA



No estoy en desventaja por mi condición. Estoy físicamente desafiada y capacitada de forma diferente

Janet Barnes



## ALERTA TEMPRANA

La tasa de actividad laboral de las mujeres se sitúa doce puntos por debajo de la de los hombres con discapacidad. Además, hay que sumar el número de trabajadoras y trabajadores con discapacidad empobrecidos, con serias dificultades económicas a pesar de percibir un ingreso fijo.



## ABC DE DISCAPACIDAD



### Redes Sociales de Protección

Conjunto de herramientas y programas que le permiten a la población enfrentar las contingencias y los riesgos que surgen a lo largo de la vida y ante cambios drásticos en su entorno. Así mismo, se incluyen las acciones para atender a grupos de población que enfrentan condiciones específicas de vulnerabilidad que dificultan su pleno desarrollo.

## HISTORIA SIN LÍMITES



### Stephan Couture

y su hija Chloe forman parte de un equipo que se especializa en triatlones

La niña con discapacidad que compete en triatlones junto a su padre. A dónde va su papá, ahí está Chloe.

VER MÁS



## MÁS NOTICIAS



A punto de abrir en Jerez el primer restaurante de alta cocina atendido por personas con discapacidad.



En Bolívar, llegó oportunidad laboral para personas con discapacidad.



Empieza en Antioquia programa piloto para formar a niños con discapacidad cognitiva.



Neymar embajador de buena voluntad para la organización Handicap Internacional

"La palabra es una herramienta y con ella podemos construir grandes proyectos y también derribar barreras. Descubre la importancia de la palabra en el trato hacia las personas con discapacidad. Lo modificamos nuestro lenguaje también tenemos la opción de educar a otros.

### Digamos siempre Personas con Discapacidad (PcD)"

Lo primordial: "No herir con nuestras palabras a otras personas. No menospreciar ni minusvalorar sus capacidades".



Trabajamos para ser mejores, su opinión es muy importante para nosotros. Lo invitamos a dejar sus comentarios, reclamos, sugerencias y/o agradecimientos a:

Ministerio de Comercio, Industria y Turismo  
Secretaría General  
Todos los derechos reservados

Cualquier sugerencia comunicarse  
PBX: 606 7676  
José M. Pernet S. Ext. 2480



[info@mincit.gov.co](mailto:info@mincit.gov.co)



### NOTA

Las opiniones expresadas en éste boletín son de responsabilidad exclusiva del autor y no compromete a la institución. En caso de no desear seguir recibiendo este boletín, déjenos conocer su decisión.